

# LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición GRANDE, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—  
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre.—Un número 10 cént., atrasado 50.

AÑO XXXI

DOMINGO 26 DE AGOSTO 1888

NÚM. 9-589

## ACADEMIA PREPARATORIA

para carreras especiales, establecida en Madrid por el Arquitecto D. Francisco Urquiza.

Se admiten internos. Prospeptos en esta redacción. 4—1

### ALMACEN DE CARBÓN

#### JUAN COSTA Y COMPAÑIA

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED.

La casa Juan Costa y Compañía, galante con sus favorecedores y con el público en general de quien tantas pruebas tiene de distinción en los muchos años que ejerce esta industria, debido sin duda a la bondad de su género, ha determinado montar una expendiaria que estará a disposición del público, para lo cual cuenta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño ha contratado varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo a fin de que reúna las condiciones de economía apetecible, siendo como siguen los precios:

#### Servicio a domicilio

Carbón superior de pino de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabegones, a 18 reales quintal.

Carbón superior de encina limpio, a 6 reales arroba y 22 reales quintal.

Carbonilla de encina, a 4 reales arroba.

Carbón vegetal artificial París, a 24 reales quintal.

Para mas comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Plaza de Sta. Catalina, núm. 10, tienda de D. Francisco Puig—Plaza de Cadenas, 1, tienda de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Peco el de la tahona—Pilar, 35, tienda de ultramarinos, de D. Mariano Clares—Riquelme, 22, tienda de idem, de D. Trinidad Jara—Barrio de S. Benito, plaza de Camacho, tienda de idem, del Tobalo—Pinaros, 4, tienda de idem, de D. José Galán.

NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 8

### COOPERATIVA DE EMPLEADOS

En este establecimiento se acaba de recibir una superior remesa de quesos de bola, esperando otra de salchichón de Vich.

Ofrecemos también a precios ventajosísimos, por querer saldar, los géneros siguientes:

Pasa racimal Málaga, los 400 gramos, 60 céntimos de peseta.

Conserva de membrillo, los 400 gramos, 40 céntimos.

Galletas corrientes, los 400 gramos, 50 céntimos.

Thé negro, los 400 gramos 2 pesetas.

Arroz, los 400 gramos, 15 céntimos.

Habichuela corta: los 400 gramos, 15 céntimos.

Avellana fina redonda, los 400 gramos, 30 céntimos.

Aceitunas Reina, los 400 gramos, 40 céntimos.

## A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis a quien la desee. Dirigirse al Sr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid. 104—34

### GRAGEAS SAEZ

recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota militar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona. 15

## LA PAZ DE MURCIA

Ayer se reunió en el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Alcalde, la Junta local de Sanidad.

La circunstancia de haberse dado, algún caso de viruela, en un pueblo de esta provincia, ha motivado que la autoridad local, y por cierto obrando prudentemente haya convocado dicha Junta, para prevenirse dentro del término municipal, contra cualquier chispazo que de ese mal pudiera surgir.

Al efecto, la Junta ha acordado proponer que tanto en la huerta como en la capital, se abra un periodo de vacunación, a cuyo fin, saldrán practicantes a los partidos rurales y, se suministrará gratis a los pobres este servicio, que debe practicarse con mucha eficacia.

El jueves traerán la Patrona de esta ciudad, con cuyo motivo empezará la animación. En esa noche habrá música en la Gloria, porqué el, ensayo del alumbrado que se dice se hará el viernes, no se adelanta un día y se dá con ese motivo una velada mas de feria?

Todos aseguran que por lo menos será mas vistoso el alumbrado de este año, que el eléctrico del año anterior, pero hay quien pide un esfuerzo mas y sustituir las farolas con grandes timpanes o bombas ahuevadas, con el escudo de la ciudad ó las siete coronas, pero el Ayuntamiento dirá; poco a poco, que aun esto cuesta trabajo.

Dice «Las Provincias»: «Ayer hubo junta de asociados y solo acudieron dos.

¡Qué entusiasmo!

Nada sabi mas devoto, pero ya que lo sabe nuestro colega, nos podrá decir cuando y en donde se ha anunciado, esa reunión y si se hizo la señal con la campana una hora antes de la reunión? Si nada de esto se ha hecho, será un complemento de las faetas que exponíamos en nuestro número del miércoles, y de las que ningún colega se ha hecho cargo, sin duda por ser cosa seria y aquí no ocupar la atención mas que las de guasa.

Usando de un perfectísimo derecho, los dueños de casas donde se acostumbra a fijar cartones, al encubrirlos de nuevo prohiben el fijar mas anuncios en sus edificios. A este paso no va a quedar de los sitios principales, lugar donde fijar un cartel y esto debe hacer pensar al Ayuntamiento en el establecimiento de kioscos anunciadores, de biombos o de otros medios que faciliten el anunciar, cuya mejora puede hacer sin gasto estudiando unas condiciones y ofreciendo la concesión al que las mejore y establezca aquí esa novedad que ha de ser necesaria.

Cumpliendo nosotros con la verdad, no tuvimos inconveniente en decir ayer que el Sr. Martini no era autor de sueltos que se le atribuían, y por los cuales

el Sr. Pita le molestó con un inoportuno soneto, y hoy añadimos mas, y es que hace tiempo no escribe el Sr. Martini en LA PAZ en la que solo conserva el carácter de colaborador.

Cumpliendo el Sr. Pita, lo convenido con el Sr. Martini retira hoy en un comunicado firmado con su nombre de pila, lo que molestaba al que fué nuestro redactor noticiero, pero no se contenta con eso y se encara con LA PAZ y dice:

«Yo haría punto final aquí, si no tuviera necesidad de mostrar mi desagrado al diario de la calle de Zoco.

Me extraña sobre manera que este apreciable colega que tantas veces ha dicho que no es propio de un periódico serio admitir trabajos de la índole de los míos, publique esas NOTICIAS tan... no las quiero calificar.

En mí puede pasar todo lo que hago, porque al fin y al cabo soy un niño sin experiencia y bajito de estatura, (fíjense ustedes bien en lo subrayado) como de mí mismo dije en una prosa Pascual Z.; pero lo que hace LA PAZ no puede pasar porque ya peiná canas.

También tengo necesidad de declarar que yo y solamente yo he escrito todo lo que he escrito; cáiga sobre mí toda la lluvia de dicharachos y distribuas, pues yo he sido el causante y no quiero que nadie cargue con una culpa que es mía, solo mía.

Nos deja perplejos el Sr. Tolosa con su desagrado y con las lecciones que pretende darnos, y buscando el motivo no encontramos otro que dos sueltos, uno en nuestro número del miércoles último, DEPENDIENDO a «La Enciclopedia», periódico inocente y modesto que a nadie ha molestado y al que el señor Tolosa (Pita) trató de rebajar calificándolo con su gran autoridad, de *aleluya*; nada se habría escrito por nuestra parte que estamos muy interesados en la defensa de la revista semanal, sin la grande é inmotivada inconveniencia del que la echa de padre maestro; el otro suelto fué también otra defensa, la del Sr. Martini, y dirigido a «El Criterion», no al Sr. Tolosa (Pita).

¡Qué hay en LA PAZ que no pueda pasar! No hay otra cosa mas, sino que a pesar de la sencillez que ha alcanzado, sabe defenderse y dar lo que se merecen a las injurias que admite «El Criterion»; conste, y que si damos estas aclaraciones es por respetos al público que nos lee y nos juzga.

No se ha hecho instalación de pabellón de ninguna clase en el gran espacio del frente del café de Sevilla, ni los cafés han hecho instalaciones ni nada en sus confrontaciones.

Todo lo hecho en la feria es de cuenta exclusiva del Ayuntamiento, estando mucho los cortísimos recursos de que dispone.

Para probar que no es regla general lo que dice ayer «El Noticiero» acerca del arreglo de calles, basta fijarse en la calle de Zoco.

Conste para los que no lo sepan, que la revista «La Enciclopedia» es propiedad del director de LA PAZ y que tiene dos fines: 1.º ver si es posible llenar el vacío que otras importantes publicaciones dejan en su fondo, que hoy no existen, dejaron en la prensa murciana; pero apartándose de todo lo que sea personal, religioso, político y de discusiones que puedan engañarle voluntades, a fin de que su lectura sea grata a todos; 2.º dar ocupación al olvidado establecimiento tipográfico de la calle de Zoco, procurándole medios que eviten llegue el día en que hubiera que cerrar.

Dice ayer «El Noticiero»: «Desde la publicación del número extraordinario de «El Criterion» con motivo de ser los días de su ilustrado y simpático director Sr. Arques, viene el colega decano ocupándose en tono ligero y zumbón de ese hecho, que lo vemos muy natural y nada reprehensible.

Es de notar la actitud de LA PAZ en esta ocasión, porque a un periódico serio no sienta bien se ocupe de ciertas nimiedades.

Indudablemente el extraordinario de «El Criterion» se le ha indigestado a nuestro querido colega de la calle de Zoco.

Por toda contestación a las intempestivas líneas que anteceden, pedimos al colega de la calle de los Apóstoles que pruebe lo que nos censura: «El Noticiero» también se rebela, a pesar de la seriedad de que hace alarde.

### Fiestas de Cieza.

El día 23 a las tres de su tarde partió en el correo, el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis a Cieza, a donde había sido invitado con motivo de las solemnes religiosas en honor del patrono San Bartolomé y fiestas populares que allí tienen lugar en estos días. Acompañaban

a S. I. su Mayordomo y el Sr. Cura de S. Lorenzo de esta ciudad que había de predicar una de las oraciones panegíricas.

Las seis de la tarde próximamente serían cuando arribó a la expresada villa. El pueblo de Cieza, representado en sus autoridades eclesiásticas, civiles y militares, esperaba en la estación, siendo recibido S. E. entre los acordes de la música, vivas entusiastas y una muchedumbre considerable. Ordenóse un acompañamiento formado por 22 carruajes que conducían a las autoridades, etc., y otras distinguidas personas. El Sr. Obispo con el Sr. Alcalde, Juez de primera instancia, Sr. Coronel y jefe militar de la zona, precedían en lujoso landó. La larga carrera que recorrió hasta llegar al templo parroquial estaba ocupada por una gran multitud que vitoreaba al Prelado, costando no pequeña dificultad franquearla para penetrar en él. Allí dió S. E. la bendición y con el mismo orden marchó a instalarse en la habitación del párroco.

Recibió después, en solemne recepción, a las autoridades y comisiones, saliendo todos satisfechos de la bondad de nuestro amado pastor, hasta que a las nueve se retiró para dedicarse a sus oraciones.

A esta hora se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales. A las ocho y media del día 24 y después de celebrar en el bonito oratorio preparado por el Sr. Viguera, asistió a la solemne función religiosa, acompañado por el Sr. Mayordomo y Sr. Cura de Caravaca. Celebró la misa el señor Cura propio de S. Andrés de esta ciudad, siendo oficiada en el coro por artistas de la compañía de zarzuela que trabaja en el teatro de aquella villa, llamando la atención la buena ejecución del Gloria, que agradó mucho a la concurrencia. Ocupó la cátedra sagrada el párroco de S. Lorenzo D. Félix Sánchez García, el que hizo un panegírico del Sto. Apóstol digno del respetable nombre que ha alcanzado entre los oradores sagrados de esta diócesis.

En la tarde del mismo día hubo corrida de novillos y a la noche después de quemarse un segundo castillo de fuegos artificiales, representaron en el elegante teatro de verano, las zarzuelas *Cádiz* y *Coro de señoras* que fue ron bien interpretadas. En la compañía figura la apreciable tiple Sra. Toda.

Ayer 25 y con asistencia, como en el día anterior, del Sr. Obispo y autoridades, se repitió la solemne función costada por el Ayuntamiento, ocupando la cátedra el Sr. Cura de Caravaca Dr. D. Juan Chumel, el que pronunció una bien meditada oración, a la altura de la reputación que como orador goza.

La instalación de la feria está en el sitio de costumbre, muy concurrida de forasteros que se promueven negocio, dada la afluencia de forasteros, atraídos por la solemnidad de las fiestas y llegada del Sr. Obispo.

Felicidades, pues, al Ayuntamiento y demás autoridades, al Sr. Cura don Francisco Viguera y al pueblo de Cieza por la solemnidad de sus fiestas.

«La Enciclopedia» no tiene mas que un precio, 50 céntimos al mes, dentro ó fuera de Murcia. Los suscritores de fuera pueden pagar el tiempo que quieran, pero a nadie se sirve sin previo pago, y vencido el abono se suspende el envío.

### Córdoba 25.

En virtud de la consulta celebrada ayer tarde por varios señores facultativos de Córdoba, Sevilla, Granada y Puente Genil, se acordó en principio que hoy se verifique la amputación de la pierna al infornunado diestro «Bebe», por creerse sea este procedimiento el único que pueda salvarlo de un funesto desenlace.

Lagartijo y Guerrita se han brindado a costear todo cuanto sea necesario para la curación de su peisano Bebe. La familia de este, agradeciendo mucho este generoso ofrecimiento, les ha manifestado que por fortuna tiene medios para no tener que utilizarlos.

Nuestro director recibirá como una muestra de aprecio de sus verdaderos amigos, el apoyo que prestan a la revista semanal «La Enciclopedia», en cuya vida está interesado.

### Suplicamos

A los suscritores de fuera el pago, y a los amigos que tienen recibos para el cobro, que los realicen a la mayor brevedad.

También rogamos de nuevo a aquellos que dimos de baja por falta de pago y a los que nos deban impresiones, algunos de ellos secretarios de Ayuntamientos, mediten un poco sobre el perjuicio que experimentarían si ellos sufrieran el quebranto, y haciéndose

cargo de ello cumplan con el deber que tienen las personas honradas y no faltas de medios.

### NOTICIAS

Ponemos en conocimiento del comercio, que durante los días de feria haremos un 50 por 100 de rebaja a todos los que nos remitan anuncios.

Al encuir la casa núm. 1 de la calle del Principe Alfonso, esquina a la de Salzillo, se ha puesto el siguiente letrero que ya se lee en muchas: «se prohíbe fijar cartones».

Avisamos a los que siguen carreras especiales que tenemos ejemplares de reglamentos de algunas academias de Madrid cuyos anuncios vamos a publicar.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Ulea, dotada con el sueldo anual de 990 pesetas.

Hoy sale para Valencia acompañado de su apreciable esposa, nuestro querido amigo D. Antonio Maseguer.

Ayer salió para sus posesiones de Cox nuestro apreciable amigo D. José María Avilés.

Ayer mañana ha sido conducido a la Corrección por el guardia municipal Francisco López Galvez, un joven, por haber hurtado 37 panchas, en el partido de S. Benito.

Con el número correspondiente al día 25 del actual de la «Correspondencia de Totana» hemos recibido ayer un cuaderno de ocho páginas de la Historia de la N. y L. villa de Totana, que aquella redacción regala a sus suscritores.

### Noticias de Hellin

—Se ha emprendido en esta localidad una campaña contra el juego. El juez instructor y el Alcalde con la guardia civil recorren a diario las casas sospechosas.

—Este Ayuntamiento ha creado una plaza de músico de la banda municipal cuyo cargo ha de proveerse mediante oposición y está dotada con 1,500 pesetas anuales.

—También ha dispuesto la construcción de un nuevo matadero, con arreglo a los adelantos modernos.

Leemos en «La Correspondencia de Albacete»:

«Ayer se dictó sentencia en el juicio verbal celebrado con motivo de la demanda presentada por los Sres. Martínez contra el ex-gobernador civil de esta provincia D. Ricardo de Vargas Machuca. El Juzgado municipal, de conformidad con lo pedido por el demandante, ha condenado al Sr. Vargas al pago de 234 pesetas y costas.»

### Dice «El Diario».

«El premio al mejor soneto que se presente en nuestro certamen dedicado al ilustre D. José Zorrilla, con motivo de su poema «De Murcia a el Cielo», consiste en un hermoso reloj de sobremesa, que nos han regalado, como tal premio, los Sres. Conde de Roche, Marqués de Villalba, D. Antonio Sandoval y D. Ricardo Sánchez Madrigal, a quienes el autor de «Juan Tenorio» dedicó su poema de Murcia.»

Los empleados en las dependencias de Hacienda han tenido hoy oficina con objeto de legajar todos los documentos, para trasladarlos al nuevo local de la plaza de Fontes.

En la iglesia de Agustinas se celebrará el martes próximo la faución del Santo Obispo su titular, a las nueve de la mañana, predicando el P. Tarín.

La empresa nos ha remitido el prospecto de las grandes corridas que en los días 6, 7 y 8 de Setiembre dará en nuestro nuevo circo, lidiando seis toros cada tarde si el tiempo no lo impide, de las ganaderías del Excmo. Sr. Duque de Veragua (divisa encarnada y blanca), del Sr. D. M. G. Puente López, antes Aleas (divisa encarnada y caña) y del Excmo. Sr. Conde de Patilla (divisa encarnada, celeste y blanca), con las cuadrillas de Rafael Molina, Lagartijo y Salvador Sánchez, Trascuelo.

El despacho de localidades, precisamente para las tres corridas, está situado desde el día 10 de Agosto hasta el 8 de Setiembre, de nueve a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde en la calle de la Platería, núm. 77, en donde se expendían, en la mañana de los días de las corridas, las entradas generales de palco.

Se ha descubierto una mina de carbón de piedra en el término municipal de Antequera.

El editor y autor de calendarios don Joaquin Yagüe, ha tenido la atención de enviarnos ejemplares del que ha editado en Barcelona para toda España, con destino al año 1889. Le damos las gracias.

El Sr. Marqués de Campo, contratista de los arrastres de efectos timbrados, ha designado como su representante en esta capital a D. José Gómez, y en Cartagena a D. Antonio Albas.

Véase la última página

Madrid 25 de Agosto 1888.

### CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Ultramar.**—Reales decretos declarando cesante á don Luis Izquierdo y Rolán, contador central de Hacienda de Cuba, nombrando en su lugar á don Carlos Vega Verdugo, que sirve en comisión el cargo de administrador de Hacienda y Aduanas de Matanzas, y nombrando en comisión para este último cargo á don Augusto Rosales.

**Guerra.**—Real orden concediendo plaza de alumnos en la Academia general militar á los siete aspirantes aprobados en los exámenes verificados en la isla de Cuba.

**Gobernación.**—Otras manteniendo la suspensión del Ayuntamiento de Portezuelo, decretada por el gobernador de Cáceres, y la del de Tomino, impuesta por el gobernador de Pontevedra.

**Fomento.**—Otras otorgando á don Jesús Estévez la concesión de un terreno de dominio público en el puerto de Ayamonte (Huelva), para construir una fábrica de salazón y un muelle particular, y á don Antonio Sánchez de la Campa, don Aniceto Abasolo y don José Cabezas, la autorización que solicitan para formar salinas en los dos trozos de marismas situados en las márgenes del río Barloche, término de Vejer.

—Otra disponiendo que la cátedra de Economía política y estadística y elementos de Hacienda pública, vacante en la Universidad de Granada, se anuncie á turno de traslación.

### NOTICIAS GENERALES.

El jefe del puesto de la Guardia civil de Torrelaguna ha detenido y entregado al juzgado de instrucción á un joven que atentó á la vida de su padre con un revólver.

**SUBASTAS.**—El 3 de Septiembre, en Segovia, 500 pinos de los propios del Espinal; en 10 ídem, en Cuenca, la reparación extraordinaria del templo parroquial de Cervera.

Hace unos cuantos días desapareció de Bilbao un dependiente de una respetable casa de banca llevándose el importe de tres letras que había cobrado por valor de 1.500 pesetas.

La casa ha practicado las diligencias necesarias para dar con él, y el fugado, en compañía de un amigo suyo, ha sido detenido en Burdeos por el cónsul español, cuando ambos trataban de embarcarse para Buenos Aires.

Los dos están ya en la cárcel de Bilbao, y les han sido ocupadas unas 1.000 pesetas.

Un preso de la cárcel de San Agustín de Valencia llamado Manuel Piquer, y que está complicado en la tentativa de un robo en la casa de D. Ramón Cantos, ha sido víctima de un timo, según él dice.

Se le presentó un sujeto manifestándole que iba á sacarlo de la cárcel, bajo fianza, pero que no contaba con suficiente dinero para verificarlo. Entonces el preso, deseoso de su libertad, le dijo que sólo tenía en su poder un reloj de oro y nueve duros que le entregó al momento; pero que si necesitaba más dinero lo podría recoger.

Manuel Piquer le pidió un recibo de lo que le entregaba, pero convieron en que puesto que el sujeto tenía que añadir cierta cantidad á la que el preso le entregó para conseguir su libertad, cuando le entregasen el completo lo extenderían.

Verificado esto, se retiró el libertador con la condición de volver cuanto antes, y esta es la hora que no ha parecido por la cárcel de San Agustín.

El señor obispo de Orihuela va á establecer en dicha ciudad un colegio para estudiantes pobres, en el que se eduque y sostengan los jóvenes que sientan verdadera vocación por el sacerdocio y carezcan de recursos para obtenerlo.

El miércoles ocurrió en Tarragona una sensible desgracia.

El capitán del vapor *Ebro*, perteneciente á las obras del puerto de aquella capital, estaba sentado en el puente del buque contemplando las variaciones del tiempo, cuando de repente perdió el equilibrio, cayendo encima de la cubierta del buque, con tan mala fortuna, que según se dijo, al cabo de algunos minutos se desconfiaba de su vida.

Jugando dos niños con un revólver el domingo en Avilés, una bala destrozó una mano á uno de ellos y fué á alojarse en el cuerpo del otro.

Ayer cumplió el plazo de los diez días por los que se dió traslado al fiscal del sumario del crimen de la calle de Fuencarral.

No habiendo presentado escrito alguno pidiendo prórroga, créese que, con arreglo á la ley, terminará el escrito de conclusiones del sumario y de los escritos presentados por el defensor de Higinia Balaguer y el de la acción pública al cumplirse los veinte días.

El señor Toda guarda una reserva absoluta sobre su criterio.

Es objeto de graves preocupaciones la frecuencia con que ocurren incendios en algunos pueblos de la provincia de León y los desastrosos efectos que producen. El año anterior quedó casi destruido el pueblo de Truébano y este año en el inmediato de Villasecoino se declaró uno el día 15 y otro cuatro días después, destruyendo ambos muchas casas, con tal rapidez, que aquellas pobres gentes no pudieron salvar nada de su ajuar, viéndose hoy reducidos á vivir á la intemperie.

Va tomando gravísimas proporciones, según los periódicos locales, el crimen recientemente cometido en Valencia.

A más de los que ya estaban, han sido presos dos hermanos llamados Montesinos y Pedro Antonio Pons (a) tío Pedro, ordinario de Jérica á Valencia.

La declaración del tío Pedro ante el juzgado instructor duró ocho horas.

Inmediatamente después, él y los hermanos Montesinos fueron conducidos á la cárcel incoconducidos.

Como consecuencia del hallazgo de un cuchillo en casa de Ibáñez, y de trapos y objetos en casa de Esteve, se ha decretado de nuevo la incocondución de los cuatro primeros detenidos.

También ha sido incoconducida la criada que entró al servicio del difunto por recomendación del tío Pedro.

En la casa del tío Pedro en Jérica se ha encontrado un paquete de cartas amorosas, escritas por Potenciana López, hija mayor de la víctima.

En esas cartas la joven dice en arrebatado de pasión, que entrega vida y alma al tío Pedro.

El juzgado iba á recibir declaración á esa señorita, que por el momento está vigilada con guardia de vista, con prohibición de hablar á nadie ni leer periódicos.

Las hijas del interfecto se disponían estos días á marchar á Jérica.

Hay doce detenidos y créese que aumentará el número.

El gobernador ha visitado la cárcel para habilitar calabozos donde incoconducir á los presos.

Al retirarse de la enseñanza el sabio catedrático de la facultad de Derecho de la Universidad de Valencia don Eduardo Pérez Pujol, ha dado una prueba más de su cariño á dicho establecimiento, regalando con destino á la biblioteca más de 400 volúmenes, todos ellos de la ciencia del Derecho.

Entre los presos últimamente enviados de la Cárcel Modelo al penal de Valencia hay un exdiputado constituyente que fué teniente alcalde de Madrid.

Según anuncios de ministeriales muy caracterizados, el Gobierno se propone no convocar las Cortes hasta la primera decena del mes de Diciembre.

Apesar de haberlo dicho así algunos periódicos, no hay hasta ahora nada resuelto sobre el viaje de la reina á Barcelona para presidir el reparto de premios de la Exposición.

Tampoco terminó ayer el Consejo de gobierno de la Marina el asunto de los cruceros.

Días pasados, un vecino de Estepa que estaba almorzando en su casa, se levantó á cerrar la puerta de la calle, pero antes de llegar, cayó al suelo con tan mala suerte, que se clavó en el pecho una navaja que llevaba abierta en uno de los bolsillos de la chaqueta.

La punta del arma le tocó el corazón, quedando el infeliz con pocas esperanzas de vida.

Han sido detenidos en Alicante dos individuos y una mujer que les acompañaba, los que ofrecían á los incautos enormes fortunas por poco dinero. En su poder se encontró una cartera con billetes falsos, un bolso lleno de fichas y

monedas de cobre y unos 800 reales en oro.

Estos timadores se supane que sean los mismos que estafaron hace algunos días á un sujeto de Novelda.

Ayer quedó firmado en San Sebastián el real decreto aprobando el proyecto de Código penal marítimo.

En los primeros días de Septiembre regresará á Madrid el ministro de Estado.

Por la dirección general de Obras públicas se ha ordenado á los ingenieros jefes de provincia que en el término de quince días remitan nota del tráfico ordinario en las carreteras que tienen á su cargo.

Una señorita de Pamplona ha solicitado de la autoridad competente permiso para hacer una ascensión en el globo *Ciudad Condal*, del capitán Budoy, que actualmente se encuentra en aquella población.

Previas las formalidades que son de rigor, le será otorgada la oportuna licencia.

En el vapor *España*, llegado ayer mañana á Santander, procedente de Cuba, han fallecido durante la travesía tres pasajeros de enfermedades no infecciosas.

La pareja de la Guardia civil del puesto de Nueva Numancia que vigila la vía férrea del Mediodía, en el puente llamado de los Tres ojos, vió en la noche del jueves último que en el momento de pasar por dicho punto el tren de mercancías de Alicante, arrojaron á la vía dos bultos que recogió un hombre.

Los Guardias civiles detuvieron á éste, y descubrieron que se trataba de introducir fraudulentamente un alijo de tabaco.

Dicen de Ciudad-Real que el ayudante de correos de Manzanares que estaba herido de una puñalada en el vientre, recibida hace pocos días en rina con un compañero, ha tratado de suicidarse arrojándose al pozo de la casa que habitaba, añadiéndose que tan fatal resolución estaba relacionada con cierta medida de la autoridad judicial, á cuyo cumplimiento se había opuesto el herido, fundándose en razones al parecer de bastante peso.

El día 28 del corriente se celebrará en la Audiencia de Alicante la vista en juicio oral de la causa seguida contra José Marcell, Miguel Díaz, Alfonso Aroniz y José Bernabeu, por el supuesto delito de conspiración republicana.

El ministerio público pide para cada uno de los procesados la pena de ocho años de prisión mayor.

Al acto asistirán en calidad de testigos los jefes más caracterizados de las distintas agrupaciones políticas de Alicante y los directores de todos los periódicos locales.

Hace pocas noches subían á la torre de una iglesia de Baeza, con objeto de dar el toque de ánimas, dos muchachos, cuando al llegar arriba uno de ellos preguntó al otro si al subir no había pisado una cosa blanda, á lo que el interrogado contestó que nada había advertido.

Con el cuidado consiguiente al bajar, se hallaron en las escaleras una culebra de enormes dimensiones; y en tanto que uno de los chicos pudo escabullirse, el otro, viéndose perseguido por el reptil, subió á la torre de nuevo, y por uno de sus arcos trató de arrojarla á la calle de golpe; pero un vecino que pasaba á la sazón por allí pudo contenerle dándole voces y recomendándole que se descolgara por la cuerda de una de las campanas. Así hizo el muchacho, llegando salvo al suelo, aunque con grandes rozaduras en las manos y en la cara, amén del susto consiguiente.

Se ha suicidado en Zaragoza, disparándose un tiro que le destrozó el órgano, un infeliz jornalero, desesperado por la escasez de recursos con que luchaba.

Dice un periódico de Vigo que vaga por las calles de aquella ciudad un hombre hidrófobo que acometió á varias personas de la localidad.

Con motivo de las ferias que anualmente se celebran en Salamanca por el mes de Septiembre, se están preparando grandes festejos.

Habrá corridas de toros, fuegos artificiales, iluminaciones, ascensiones de ae-

rostatos, funciones de teatro, bailes y otras diversiones.

Las ferias, que comenzarán el día 8 del próximo mes prometen verse muy concurridas.

Un periódico de Cádiz se hace eco de la siguiente noticia, cuyo grado de certeza ignoramos:

«Un telegrama que inserta anoche *La Crónica*, anuncia como probable la dimisión del ministro de Marina.

Despachos particulares confirman, según tenemos entendido ese rumor.

Se cree que el propósito del ministro tenga relación con la cuestión de los cruceros, y que obedezca al deseo de mantener la causa de la justicia.»

A causa de estar el cielo nuboso no han podido aun los astrónomos de París hacer observaciones sobre el cometa Faye, descubierto en 1843, y que en la actualidad ha vuelto á aparecer.

Igualmente sucede con el descubierta en América á principios de mes por mister Brooks.

Los periodistas de la Coruña y de Santiago solicitan el indulto de un reo condenado á muerte por parricidio, que se halla en la cárcel de esta última ciudad.

Dicen de Aspe que ya se han presentado algunos compradores de uva para vino, pagándole á cuatro y medio reales la arroba. Por el estado de los viñedos se espera que la vendimia sea abundante y de buenas condiciones.

Acaba de llegar á París el señor Parakevides, magistrado del Tribunal de apelación de Atenas. Su objeto es llevar á cabo una apuesta bastante original.

Se propone andar á pie, cinco días consecutivos, cien kilómetros diarios. Empezará por ir de París á Calais, y ha desafiado á todos los velocipedistas de Francia.

Las noticias de los grandes centros olivareños de Andalucía están conformes en que la próxima cosecha de aceite será abundante, si bien se observa en algunas localidades que el arbolado joven ostenta mayor y más lozano fruto que los olivos de alguna edad.

En el próximo mes de Septiembre será botado al agua en Glasgow, por cuenta de una casa armadora de Santander, un vapor de acero destinado al servicio exclusivo de carga entre dicho puerto y los de Bilbao y San Sebastián.

Probablemente será bautizado con el nombre de *Marianela*, en homenaje al insigne novelista señor Pérez Galdós.

Según dice anoche un colega, parece que el jefe del Gobierno ha recomendado muy especialmente á los ministros que al formular los presupuestos de sus respectivos departamentos reduzcan los capítulos de material á las sumas estrictamente necesarias, evitando de esta suerte que se invierta cantidad alguna en gastos de utilidad muy dudosa.

Una de las ponencias del Congreso económico de Barcelona está estudiando los medios que deben adoptarse por el comercio y la marina para que la producción española alcance la importancia que le corresponde en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, tanto más á partir de la próxima apertura del istmo de Panamá.

Después de las elecciones de diputados provinciales, se verificará una extensa combinación de gobernadores civiles.

La última estadística publicada en Londres, relativa al número de pobres que existen en Inglaterra, da como resultado para una población de habitantes, 25.000.000, 800.000 pobres, de los que 500.000 no tienen asilo ni domicilio conocido.

Se encuentra más aliviado de su dolencia el general Fajardo.

Mr. José Bertrand ha descubierto y señalado á la Academia de Medicina de París un nuevo medio de obtener el sueño anestésico. Es un medio mecánico, que consiste en dirigir los rayos de un espejo de cazar alondras á los ojos del que va á ser operado. El despertar se efectúa soplando en los ojos del sujeto.

El barón Larroy recuerda que señaló hace veinticinco años un procedimiento análogo, que consistía en presentar un punto brillante á los ojos de un sujeto que tenía que sufrir una dolorosa operación. Esdríle, médico inglés, obtuvo así

la anestesia completa de un enfermo á quien debía operar.

Una reciente real orden prohíbe terminantemente á los particulares la visita á los fuertes y castillos de las plazas de guerra.

Según noticias oficiales recibidas en Lisboa, á bordo del vapor *India*, que iba de Macao á Timor, se ha declarado el cólera con violencia tan terrible que de 38 atacados han fallecido 27.

El ministro de la Gobernación pasó la tarde de ayer en conferencia con los directores de su departamento, acerca del servicio de las oficinas de aquel ministerio.

El intendente de la Habana, señor Arellano, continuará indefinidamente en aquel cargo.

Es una rectificación al anuncio de su regreso á la península.

Decíase anoche que ayer se había encontrado en el desecho del subdirector de la Cárcel Modelo una carta fechada en Córdoba, con la firma de Cándido Muñoz Esceribano y dirigida á José Vázquez Varela.

Esta carta parece que habla de las alhajas de la víctima del crimen de la calle de Fuencarral.

Vázquez Varela ha manifestado que la carta debe ser apócrifa, y se decía anoche que había prometido poner de manifiesto varios abusos que vienen cometidos en la Cárcel Modelo.

Parece que hoy se pondrá en claro lo que á la carta se refiere.

Intúil, es decir, que la gente comentaba anoche el suceso sin explicarse como un sujeto que tuviese en su poder las alhajas de doña Luciana Borcino, declaró con tanta naturalidad en una carta su participación en aquel crimen.

No sabemos qué fundamento tendrá esta noticia que circulaba anoche en los cafés.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

**Roma 25.**—Del martes al miércoles es esperado en esta capital el señor Crispi, evacuada la misión diplomática que le llevó á Friedrichshöhe y Carlsbad.

**Londres 25.**—El cardenal Lavigne ha recibido un cuantioso donativo en metálico, de los católicos holandeses para su campaña antiesclavista del Africa.

**Hemcen 25.**—Por consecuencia del asesinato de los ginetes que mandaba el Cherif Mouloussour, se han adoptado en la frontera argelina medidas de precaución.

**Tanger 25.**—Las habilas rebeldes de Mozón, tienen cerrado al sultán y las tropas imperiales en un valle formado en la cordillera del Atlas, y se juzga su situación por todo extremo comprometida.

Han sido enviados á toda prisa refuerzos de Fez en socorro del sultán.

**Berlin 25.**—Reina gran disgusto en la corte imperial, á consecuencia de las manifestaciones de simpatía que los subordinados del barón Kuhn, comandante del tercer cuerpo del ejército alemán declarado en situación de reserva á instancias del emperador tributan á su jefe.

El feldmariscal, archiduque Alberto, ha dado con este motivo una orden del día censurando la actitud de dichos oficiales.

**Viena 25.**—Durante el próximo mes de Septiembre el príncipe de Gales visitará al emperador Francisco José.

Le acompañará en este viaje su primogénito el príncipe Alberto Víctor.

**Berlin 25.**—Está siendo causa de una grande agitación en las masas obreras la candidatura de Mr. Liebknecht, á quien los socialistas de esta capital tratan de elegir diputado á todo trance.

**Dublín 25.**—Ha causado gran impresión en Irlanda el discurso de Mr. Gladstone haciendo un paralelo entre la situación de Polonia y la de Irlanda.

Los ánimos están muy excitados contra Inglaterra y lord Salisbury.

**Roma 25.**—El Papa está muy molesto por los frecuentes ataques de reuma que ha tenido estos días.

Los médicos le han prohibido en absoluto pasear por los jardines del Vaticano después de los crepúsculos.

**París 25.**—El general Peaucellier ha sido nombrado comandante superior de las tropas alpinas.

A sus órdenes tendrá los gobernadores de Briançon y Grenoble.

**Viena 26.**—Se acentúan de momento en momento los temores de un rompimiento entre Italia y Francia, creyéndose, sin embargo, que podrá conjurarse el conflicto, si Goblet y Crispi se inspiran en temperamentos de prudencia.

Paris 25.—Por todas partes se respira la inquietud que las dificultades interiores y las complicaciones del exterior impiden la libre acción de Francia.

Se nota marcada tendencia hacia una evolución monárquica.

Carlsbad 25.—A pesar de la reserva que la conferencia de Kalneky y Crispi ostenta, se ha podido colegir que han tratado tres cuestiones: la de Bulgaria, la de preponderancias del Mediterráneo y la de Massacouah.

### ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias: Los periodistas han perdido esta tarde el tiempo en su excursión por los círculos y centros oficiales.

Ni una noticia, ni un rumor, ni la más insignificante conjetura.

En su consecuencia ha sido preciso poner en movimiento la maquinilla de las invenciones.

¿Dimita el ministro de la Guerra? Unos dicen que sí y otros que no. Los que dicen sí creen abandonará dicho departamento el señor general O'Ryan, pues se halla inflexiblemente resuelto a ello, opinando los menos que tal versión carece en absoluto de fundamento, y pensando muchos que efectivamente será un hecho esa dimisión, pero no tan pronto como se anuncia.

Dándole vueltas al manubrio que pone en movimiento la citada maquinilla, resulta indudable que la situación del señor O'Ryan no puede ser más desahogada desde el momento en que uno de sus compañeros de Gabinete, debidamente autorizado por el señor Sagasta, ha practicado ciertas gestiones encaminadas a buscarle sucesor. Esto claramente envuelve ó una censura contra el actual ministro de la Guerra, ó notoriamente significa el poco aprecio que hace el Gabinete de los méritos personales del señor O'Ryan para desempeñar el puesto que admitió, con gran sorpresa de todos, atendiendo á las reiteradas instancias de un ministro demócrata.

¿Se va ó se queda el señor Gamazo? La maquinilla vuelve á ponerse en movimiento y dice que la actitud del señor Gamazo, en lo respectivo á su dimisión con el Gobierno, no era hoy tan tirante como podrá suponerse, con sobra de fundamento, y que el diputado castellano se oponía á que se conspirase contra el señor Sagasta, por lo cual es muy aventurado aguardar que en Santander ocurra algo desagradable para el Ministerio, y en particular para su presidente.

El Consejo de ministros que se iba á celebrar el domingo y que ya no se celebra hasta el miércoles, tiene llenas de curiosidad á muchas gentes.

¿Qué ocurrirá en él? Acudamos á la consabida maquinilla de invenciones.

El miércoles indefectiblemente se reunirán los ministros en Consejo.

En él, cada uno de los reunidos dará cuenta de los asuntos culminantes de sus departamentos respectivos, y serán examinados, aunque sin recaer acuerdo, los expedientes relativos á la construcción de la nueva escuadra.

De política se hablará poco. El señor Sagasta ve las cosas un tanto oscuras, y cuando esto sucede, hace lo de costumbre. No ocuparse de ellas.

Exceptuase de esta regla cuanto se refiere á la renuncia del señor Montero Ríos. Esta cuestión se abordará de lleno, por ser ya de las de clavo pasado.

No falta quien asegure que el Consejo del miércoles será fecundo en emociones.

La nota culminante es los trabajos que se dice están llevando á cabo los elementos avanzados de la situación para atraer al general López Domínguez.

La maquinilla lanza sobre esto la afirmación de que, así el ministro de la Gobernación como determinadas personalidades de la democracia monárquica, desean ardientemente la inteligencia y que han de procurar realizarla cuanto antes, por entender que á todos conviene en las presentes circunstancias. Pero como los interesados guardan reserva, no se puede precisar nada concreto.

Del martes al miércoles debe regresar á Madrid el señor ministro de Hacienda.

En uno de estos días se celebrará Consejo de ministros, en el cual, según parece, se adoptará una resolución acerca

de la dimisión del señor Montero Ríos. El miércoles acaso saiga para San Sebastián el señor presidente del Consejo. La estancia del señor Sagasta en dicha capital será breve.

### TELEGRAMAS.

Paris 24.—En el gran banquete celebrado en el hotel Continental para celebrar el cumpleaños del conde de París se reunieron 300 convidados, asistiendo todas las notabilidades del partido realista.

A los postres se pronunciaron varios discursos, siendo muy aplaudido el del señor Pasquier, que dijo, que en la situación presente y en vista del estado en que se encuentra Francia, es de absoluta necesidad hacer todos los esfuerzos imaginables para afirmar la política resueltamente monárquica.

La Asamblea acordó por unanimidad dirigir al conde de París un mensaje de felicitación, declarando que le aclamaban los 300 reunidos en el banquete.

Londres 24.—El Standard publica telegramas de Berlín, diciendo que el príncipe de Bismarck ha aconsejado al señor Crispi que no procure por ahora buscar mayores extensiones en África, porque la situación en que actualmente se encuentra Europa no permite enviar al exterior las fuerzas considerables que exigiría una política de expansión.

Paris 24.—Un despacho de Acera, capital del pequeño reino de su nombre en la costa Oriental de África, anuncia que los alemanes ocuparán á Addehar, cerca del territorio de Dahomey, denominando á dicho sitio Bismarckburg, ó sea ciudad de Bismarck.

Berlin 24.—La Gaceta Nacional de Berlín dice que la entrevista de los ministros de Friedeschrubé contribuirá al mantenimiento de la paz europea.

Frankfort 24.—El rey de Dinamarca ha pasado hoy por esta ciudad, dirigiéndose á Berlín, á visitar al emperador Guillermo.

Durban 24.—Corre el rumor de que Dinizula y otros dos jefes zulús han sido capturados por los boers y entregados á las autoridades inglesas.

Paris 24.—El ministro de Negocios extranjeros señor Goblet manda á todas las potencias una copia de la nota que el gobierno francés ha enviado al italiano sobre la cuestión de Massacouah.

Solamente se espera que las potencias acusen su recepción para publicar la referida nota.

Paris 24.—En el puerto de Tolón se trabaja con gran actividad en el armamento, pertrechos de víveres y municiones de los ocho grandes acorazados que han de dedicarse por espacio de quince días á los ensayos dispuestos por el ministro de Marina.

Viena 24.—En los círculos diplomáticos se asegura con referencia á noticias de Berlín, que en la conferencia celebrada en Friedricksrube entre el primer ministro del rey de Italia y el gran canciller del imperio alemán, han quedado establecidas estipulaciones importantes en favor de la paz europea.

Berlin 25.—El rey de Dinamarca llegó ayer tarde á Berlín.

El emperador Guillermo le esperaba en la estación.

El recibimiento fué muy afectuoso, abrazándose ambos soberanos con mucha efusión.

Después se dirigieron á palacio en un coche abierto, siendo saludados en el camino por una gran concurrencia.

Se anuncia para los primeros días de la semana próxima, el viaje del emperador de Alemania á la capital de Austria.

Roma 25.—Para el miércoles ó jueves próximo se cree estará ya de regreso en esta capital el señor Crispi acompañado de su familia.

Se espera con bastante impaciencia su llegada para conocer sus impresiones respecto de las conferencias que ha celebrado con el príncipe de Bismarck y de los resultados prácticos que podrán tener para Italia.

### REVISTA DE MERCADOS.

Censurando y reuniendo cuantas noticias tenemos respecto del movimiento comercial ocurrido durante la semana que termina hoy, podemos ofrecer á nuestros lectores el siguiente resumen que revela el aspecto general de nuestros principales mercados.

En Valladolid se ha distinguido la semana por que los negocios verificados durante ella en las harinas han revestido tan pequeña significación en todas direcciones, que bien pudiéramos prescindir de hablar de ellos, sin que por eso perdieran nada nuestros habituales lectores.

Esperábase con algún fundamento

demanda del artículo, iniciada hace ya algún tiempo; hubiera seguido acusando cada día mayor importancia, tanto con acudir á los mercados de Asturias y Galicia, como á los del Norte y andaluces; pero no ha sucedido así.

Creemos que este abatimiento ha de desaparecer en breve, teniendo en cuenta las muchas necesidades que existen en aquellos países, de donde no pueden menos de venir órdenes de remesa, por haber llegado los precios de la harina al límite más bajo que puede existir hasta la nueva campaña.

Y como parece se confirman las noticias que sobre cosechas en Francia é Inglaterra recibimos hace días, de ser estas no solamente cortas, sino de trigos de mediana calidad, se nos figura que no debemos esperar que los precios de las harinas, en la próxima campaña, principien más económicos que los que hoy rigen como corrientes.

En trigos va muy avanzada la recolección en todo Castilla, y ya hoy van ocurriendo á los mercados bastantes, con clases nuevas, que por su excelente calidad fácilmente encuentran colocación á los precios que anotamos después.

En centenos y cebadas se ha notado muy poca animación.

En Riaseco la entrada de trigo en el trascurso de la última semana ha sido de unas 2400 fanegas.

Se presentaron unas 100 fanegas que empezaron á pagarse á 36 1/3; pero á última hora se notó bastante calma y declinó el precio entre 35 á 36 reales.

En partida se registró la venta de 6000 fanegas que fueron remitidas á Valladolid, su precio fué reservado.

A la estación de Villada para facturar con destino á Asturias y Galicia, remitieron aquellas fábricas 6 wagones harina.

En Medina del Campo se registró una entrada de 1.000 fanegas trigo, 200 de centeno, 300 de cebada y 300 de algarrobas.

Las ofertas de trigo en partidas se hacen á 39 reales las 94 libras sobre wagón.

En Nava del Rey se vendieron 1500 fanegas trigo al precio de 37 y 37 1/2 reales las 94 libras con tendencia firme.

En la provincia de Salamanca la recolección va muy adelantada; los pequeños labradores ya han terminado, los labradores fuertes aprovechando el tiempo favorable.

Los resultados son buenos en trigo y centeno; regular en algarrobas y los garbanzos bien en este punto y cereales.

La casa de encina se cotiza á 22 reales quintal castellano; de este artículo se ha operado mucho para aquellas fábricas durante la última semana.

En Póharanda los precios de los granos continúan sostenidos, no faltando compradores para todas las clases.

La recolección de los garbanzos se está terminando con bastante actividad.

En Ledesma, con muy poca concurrencia, se ha celebrado el último mercado, porque la feria del Socorro que se celebró en Vitigudino llevó á ella la mayor parte de los compradores y vendedores.

Los granos presentados fueron: 643 fanegas de todas clases que se vendieron á los precios cotizados.

En Ciudad-Rodrigo con escasas entradas se celebró el mercado último; á pesar de esto los precios del trigo han sufrido una baja de un real en fanega.

En Cantalapiedra la entrada ha sido de 270 fanegas trigo, 80 de cebada y 150 de algarrobas.

Las ofertas de trigo en partidas se hacen á 37 rs las 94 libras.

En la capital se han vendido 800 fanegas trigo de 36 á 37 rs. fanega.

Se ofrece una partida de 1.500 fanegas al precio de 38 y el tomador no paga más que á 37.

En Palencia las entradas de cereales son reducidas.

En Faómista sigue sin concurrencia el mercado de cereales y es de esperar continúe así hasta tanto que aquellos agricultores concluyan del todo las faenas de recolección.

En aquella estación se facturaron 2 wagones de lentejas con destino á París; 57 sacos para Madrid y 3 wagones harina para Santander y Torrelavega.

En Grijota carecen de interés las noticias que sobre este mercado podemos reseñar, porque ocupados como están los labradores en las faenas de recolección no acuden á aquél con sus productos.

Con destino á Galicia se facturaron dos wagones harina primera á 14 1/2 reales arroba; y para Asturias dos de tercera á 11 1/2 y 1 de 3.lla á 9 1/2.

Para Torrelavega se remitió un wagón de paja que se pagó al precio de 1'60 reales arroba.

En Villada á unas 200 fanegas trigo añejo ascendió la entrada en la última semana.

Trigo nuevo no se ha presentado á la

venta todavía, y se cree que las primeras entradas de esta clase se pagarán de 36 á 37 rs. las 92 libras.

En Zamora se ha concluido la siega de los trigos, y las noticias que tenemos de los mercados de la provincia son las siguientes:

En Fuentesauco con poca concurrencia se ha celebrado el último mercado, pues aquellos labradores se encuentran ocupados en la recolección del garbanzo, la que están verificando con bastante actividad, y de cuyos resultados parece no están satisfechos.

Las operaciones registradas fueron: la venta de 500 fanegas trigo al precio de 36 rs. una, con destino á Medina y Valladolid, y la de 3.000 cántaras vino á 7 y 8 rs. una, para Salamanca y Alba.

En Toro la entrada anotada ha sido de 200 fanegas trigo, notándose animación en las compras.

La venta de vinos en el trascurso de la semana que finó ayer, ascendió á 9.000 cántaras que se pagaron al precio de 12 á 14 rs. una.

En la provincia de Burgos está paralizada la presentación de granos, notándose poca animación en los compradores.

La cosecha no será como se esperaba, en cantidad, pero la calidad del trigo y cebada es sobresaliente; se está en la fuerza de la siega y trilla.

En Pampliega poca es la concurrencia por estar los agricultores ocupados en las faenas de verano.

En Lerma las entradas han sido muy escasas.

Con destino á Búrgos se remitió un wagón de trigo que se pagó al precio de 34 rs. fanega.

En León, durante la semana, se ha anotado una entrada de 560 fanegas de trigo nuevo, 90 de centeno y 130 de cebada que se colocaron con animación á los precios anotados.

De día en día aumentan las entradas de trigo, y como los labradores van de faenas muy adelantadas, es de esperar que los mercados próximos sean muy abundantes en toda clase de transacciones.

Para Asturias y Galicia se facturaron seis wagones harina 1.ª, 2.ª y 3.ª

En Valencia de Don Juan la concurrencia ha sido muy poca.

En Avila se van animando las entradas en los mercados, habiéndose presentado á la venta en el mercado celebrado el martes en Arévalo, 2.000 fanegas de trigo que se cotizaron con animación á los precios que fijamos en el lugar correspondiente.

En el trascurso de los demás días de la semana entraron 3.000 fanegas, pagándose las clases buenas á 38 1/2 el nuevo y 38 el añejo.

De esta última hay ofertas de 6 wagones á 38 1/2 primer costo y no hay quien pague á 38 en partidas.

La exportación registrada ha sido: 14 wagones trigo para las factorías militares de Madrid; 6 wagones para Madrid; 2 para Zaragoza; 4 para Barcelona; 1 para Avila; 1 cebada para Madrid y 2 wagones lana para Bilbao.

En Segovia han sido pocas las operaciones registradas en la semana.

Se vendió algo de trigo nuevo al precio de 36 rs. fuera de puertas.

Se está terminando la siega del trigo en regulares condiciones.

La recolección de garbanzos se cree que ha de ser regular.

En Carbonero, á medida que la limpieza de granos va avanzando, la concurrencia es algo mayor, notándose firmeza y animación.

La trilla del trigo se está terminando, habiendo empezado á recogerse los garbanzos, cuya cosecha es bastante desigual, tanto en este punto como en sus inmediatas.

De los mercados de Bilbao, Valencia y Santander, no decimos nada en este balance, por habernos ocupado con bastante extensión de ellos en los apuntes que consignamos diariamente en esta sección.

Los mercados andaluces están bastante encalmados, oscilando los precios de los granos entre los que anotamos á continuación:

Trigos de 41 á 47, cebada de 23 á 24; garbanzos de 60 á 137; habas de 36 á 38; alpeste de 45 á 46; alverjones de 35 á 36; maíz de 40 á 42.

Con respecto á Barcelona, el balance general de la semana es el siguiente:

Harinas, elaboración por piedras, 1.ª y 2.ª Castilla y Aragón sin operaciones; primera fábrica blanca, de 15 á 16 pesetas; segunda, de 13'75 á 14'50; primera fábrica fuerza, de 15 á 15'75; segunda, de 13'50 á 14'25.

Elaboración por cilindros. Extra blanca, de 18 á 19 pesetas. Superfina blanca, de 17 á 17'50; superfina fuerza, de 16 á 16'50 pesetas; castilla 1.ª extra de 18'50 á 19 pesetas los 41'60 kilos.

Trigos nacionales.—Candeal de Castilla á 15'50 pesetas; Mancha, de 14'75 á 15; Sevilla, á 15 los 54.800 kilos.

Trigos extranjeros.—Cotizamos: Irka Nicolayeff, á 14 pesetas; Moldavia, de 14'50 á 14'75; Danubio, de 14'25 á 14'50; Azima Yeski, de 13'75 á 14; Blanco Bombay, de 14'75 á 15 los 55 kilos.

Esto es lo más notable que ha ocurrido durante la semana en nuestros mercados de cereales.

Por lo que se refiere al vino y los aceites, otro día haremos un balance general del estudio de los mercados de dichos productos.

### Bolsín del día 24

Contado, 60'00.  
Fin de mes, 72'40.  
Próximo, 60'00.  
Exterior, 74'90.  
Amortizable, 89'00.  
Cubas, 103'75.  
Banco de España, 416'00.

### Cotización oficial del día 24.

| FONDOS PÚBLICOS                         | Último precio | Movimiento. |       |
|---|---------------|-------------|-------|
|   |               | Alza.       | Baja. |
| Deuda perpetua al 4 por 100 interior..  | 72 40         | 25          | »     |
| Idem id. pequeños..                     | 72 40         | 20          | »     |
| Idem id. fin corriente                  | 72 35         | 25          | »     |
| Idem id. fin próximo                    | 72 60         | 25          | »     |
| Idem id. al 4 por 100 exterior.....     | 74 90         | 05          | »     |
| Idem id. pequeños..                     | 75 25         | 35          | »     |
| Deuda amortizable á 4 por 100.....      | 89 00         | »           | »     |
| Idem id. pequeños..                     | 89 05         | 10          | »     |
| Billetes hipotecarios de Cuba.....      | 103 75        | 10          | »     |
| Anualidades de Cuba.                    | 00 00         | »           | »     |
| Carpetas provisionales de Cuba.....     | 103 65        | 10          | »     |
| Obligaciones municipales.....           | 00 00         | »           | »     |
| Obligaciones del Banco Hipotecario..... | 00 00         | »           | »     |
| Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....  | 00 00         | »           | »     |
| Idem id. al 5 por 100                   | 105 20        | »           | »     |
| Acciones del Banco de España.....       | 417 00        | 100         | »     |
| Compañía de Tabacos.                    | 104 25        | 25          | »     |

### Cambios sobre plazas de la península.

| PLAZAS   | Paño | Benef. | PLAZAS    | Paño | Benef. |
|----------|------|--------|-----------|------|--------|
| Albacet  | 0-50 | »      | Lorca..   | 0-65 | »      |
| Alcey..  | 0-15 | »      | Lugo..    | 0-25 | »      |
| Alicant  | 0-25 | »      | Málaga.   | 0-20 | »      |
| Almeria  | 0-25 | »      | Murcia.   | 0-25 | »      |
| Avila..  | 0-50 | »      | Orense.   | 0-15 | »      |
| Badajoz. | 0-40 | »      | Oviedo.   | 0-25 | »      |
| Barcel.  | 0-15 | »      | Palenci.  | 0-25 | »      |
| Bejar..  | 0-25 | »      | P. de M.  | 0-25 | »      |
| Bilbao.  | 0-15 | »      | Pampl.    | 0-40 | »      |
| Burgos.  | 0-25 | »      | Ponteve.  | 0-25 | »      |
| Cáceres  | 0-40 | »      | Reus..    | 0-15 | »      |
| Cádiz..  | 0-15 | »      | Salam.    | 0-25 | »      |
| Cartag.  | 0-30 | »      | S. Seb.   | 0-15 | »      |
| Castell. | 0-50 | »      | Santdr.   | 0-25 | »      |
| C. Real  | 0-50 | »      | St' Cruz  | »    | »      |
| Córdoba  | 0-25 | »      | Tenef.    | 1-00 | »      |
| Cornúa   | 0-25 | »      | Santlag.  | 0-25 | »      |
| Cuenca   | 1-25 | »      | Segorv.   | 0-40 | »      |
| Ferrol.  | 0-25 | »      | Sevilla.. | 0-20 | »      |
| Gerona   | 0-25 | »      | Soria..   | 0-75 | »      |
| Gijón..  | 0-25 | »      | Tarrag.   | 0-25 | »      |
| Granad   | 0-25 | »      | T. de la  | »    | »      |
| Guadi.   | 0-50 | »      | Reina     | 0-65 | »      |
| Hara..   | 0-25 | »      | Ternel.   | 0-25 | »      |
| Huelva   | 0-25 | »      | Teledo.   | 0-50 | »      |
| Huesca   | 0-25 | »      | Tudela.   | 0-50 | »      |
| Jaén ..  | 0-25 | »      | Valenc.   | 0-15 | »      |
| J. de F. | 0-15 | »      | Vallad.   | 0-25 | »      |
| Leon ..  | 0-40 | »      | Vigo..    | 0-15 | »      |
| Lérida.  | 0-15 | »      | Vitoria.  | 0-25 | »      |
| Linares  | 0-10 | »      | Zamora.   | 0-40 | »      |
| Logroñ.  | 0-40 | »      | Zaragor.  | 0-15 | »      |

### Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

| PLAZAS                 | CAMBIO         |
|------------------------|----------------|
| Londres, á 90 d/l..... | Dineros. 25-54 |
| Londres á 8 d/v.....   | » 1-60         |
| Paris, á 8 d/v.....    | Francos 1-60   |
| Burdeos á 8 d/v.....   | » 1-75         |
| Marsella á 8 d/v.....  | » 1-85         |
| Lisboa á 8 d/v.....    | » 00,00        |
| Hamburgo á 8 d/v.....  | » 00,00        |
| Ginebra á 8 d/v.....   | » 00,00        |
| Habana.....            | » 00,00        |
| Puerto-Rico.....       | » 00,00        |
| Manila.....            | » 00,00        |

D. Robustiano Delgado se halla bastante restablecido de la enfermedad que padece.

Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento y que pueda ocuparse en los trabajos de su profesión.

Dice «El Noticiero»: «Persona competente nos dice lo conveniente que sería sacar a oposición la plaza de médico de la Inclusa, vacante por fallecimiento del Sr. Montalvo.

El reputado fotógrafo D. José Rodrigo, llegará en breve a Murcia para hacer las fotografías de las vistas y monumentos de la misma, cuyos trabajos figurarán en la notable e importante obra *Repaña y sus monumentos* en el tomo de Murcia.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administración subalterna de La Unión D. José Bermúdez en sustitución de don Antonio Martínez.

El Sr. Gobernador ha pedido informes a la Alcaldía de Cartagena con respecto a lo dicho por algún periódico de aquella

ciudad sobre el enterramiento de cadáveres en las iglesias, para depurar la verdad y poner el oportuno correctivo en asunto tan delicado.

Tan pronto como terminen las elecciones provinciales, hará el ministro de la Gobernación una nueva combinación de Gobernadores civiles.

Han sido nombrados auxiliares de la agencia ejecutiva de la zona 11 de esta provincia D. Manuel Ramos Pinar, don Antonio Rossi y D. Mariano González.

Han recurrido en alzada ante el Ayuntamiento contra un fallo del último consejo de Hombres Buenos. Juan Alcaraz Campillo, Calixto Gimenez, José Egea Perez y Juan López Montoya.

Hace pocos días se vió en la Audiencia una causa en que figuraban doce procesados por el delito de hurto de leñas de la sierra de Carrascor, y un día de estos se verá otra causa por el mismo delito, en que ocuparán el banquillo 19 leñadores.

Nunca es tarde PARA APRENDER

Sócrates empezó a aprender la música a una edad muy avanzada. Catón a los ochenta años empezó a aprender el idioma griego.

Bocacio tenía treinta años cuando empezó sus estudios en literatura, y llegó a ser uno de los grandes maestros en el dialecto toscano.

Sir Henry Spellman descuidó el estudio de las ciencias en su juventud y empezó a estudiarlas cuando tenía de cincuenta a sesenta años. Después llegó a ser un grande anticuario y abogado.

Luis Monaldeschi, a la edad de ciento quince años, escribió las Memorias de su época.

Ogilby, el traductor de Homero y Virgilio, no conoció el latín y el griego hasta después de sus cincuenta años.

Franklin comenzó a los cincuenta años sus investigaciones filosóficas.

Pensamientos sobre la mujer.

Si ves a una anciana ó a una niña en peligro de ahogarse, arrojate a salvarla, que puede ser tu madre ó tu hija, si ves en el mismo caso a una mujer de tu edad, dejala, que puede ser tu mujer.

La mujer prefiere siempre un cojo que sepa hacer versos, a un hombre que la quiera en prosa.

Ra mucho más fácil encontrar a una mujer que no haya tenido ningún amante, que encontrar una que haya tenido uno solo.

El amor es como el chocolate, cuanto más claro, peor.

Los feos, entre las mujeres, se llaman graciosos.

Si las mujeres no se deciden francamente por los hombres feos, es porque temen estar en berlina.

Para que se vea hasta donde llega el afán de rebajarse en la mujer, bastará hacer una observación: la que no tiene lunares se los pinta.

Amar un año y casarse después, es cambiar un duro en plata por veinte reales en cuartos.

VARIEDADES.

Charada.

SELECCION A LA ANTERIOR TA-BA-CO OTRA

Prima dos adverbio el cual decota lugar, tres cuatro nombre de mata y también de racional; el todo es otro nombre que en Calendario está

D. ESPINOSA. (La solución en el número próximo.)

ULTIMA HORA

Madrid 26. El Sr. Toda ha dictaminado que debe aceptarse la acción popular formulada por la prensa.

La querrela forma desde hoy parte

del sumario, y de los autos se dará conocimiento al defensor.

Dicen de San Sebastián que el señor Montero Rios reemplazará al Sr. Alonso Martínez en el Ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Alonso Martínez reemplazará al Sr. Montero Rios en la presidencia del Tribunal Supremo.

«La Epoca» ha oído decir también que el general O'Ryan reemplazará al general Castillo en el puesto que en Palacio tiene.

Y se sospecha que el general Castillo reemplazará al general O'Ryan en el Ministerio de la Guerra.

Parece que el Inspector del cuerpo de ingenieros de minas enviado por el señor Ministro de Fomento a Huescar, ha comprobado la exactitud de los abusos cometidos en la corta de maderas que denunciaron los vecinos de aquella población.

Según anuncios de ministeriales muy caracterizados, el Gobierno se propone no convocar las cortes hasta la primera decena del mes de Diciembre.

No uno, sino tres consejos celebrarán los Ministros antes de que el Sr. Sagasta salga para San Sebastián. Uno de ellos se dedicará especialmente, al decir de los bien enterados, al examen de los expedientes sobre construcción de cruceros.

También se tratará de la provisión de altos puestos, trazándose además líneas generales acerca del nombramiento de senadores vitalicios.

Sin temor a equivocarnos, podemos anticipar que de estos consejos no resultarán acuerdos concretos.

MARIA MAGDALENA Y EL PASMO DE SICILIA

son dos magníficas oleografías que pueden obtener los suscritores de LA PAZ por solo DOS PESETAS la primera y por TRES la segunda.

PAPEL DE EMPAQUETAR y bolsas.

El papel de tamaño pequeño, por resmas, y el cuadruple y las bolsas por peso.

Las bolsas son de cabida de 1 kilogramo, de 1 1/2 de arroba, de 1 1/4, de 1 1/2 y de 1 idem.

Precios muy económicos en los papeles y bolsas, como en la impresión de los mismos.

Para condiciones y pedidos acudir al representante de la fábrica, D. Rafael Almazán, Zoco, 5.

FERROCARRILES.

Table with columns: Estación de Murcia, Llegada, Salida, Trenes. Lists train schedules for various routes like Murcia to Alicante, Murcia to Lorca, etc.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 3 cents.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en líneas del tipo ocho a una columna. Reclamaciones, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cents. línea; comunicados desde 25 cents. en adelante.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Calendar table for the week of March 27th, showing days of the week and dates.

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana s. Rufo ob. m., san José de Calasanz fr. y la Transverberación del corazón de Sta. Teresa de Jesús vg.

Anuncios.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL J. Sand. INDIANA

BAÑOS de S. ANTONIO

CALLE DE LA FUENSANTA Este acreditado establecimiento ofrece a sus favorecedores servicio balneario, medicinales y de placer, en hermosas pilas de marmol blanco, a gusto del bañista, a todas horas del día y de la noche.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA del Doctor Delgado. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, sabarras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

MELROSE Restaurador favorito del Cabello. Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud.

LAS ENFERMEDADES SECRETAS BLENORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las PILDORAS e Inyección de KAVA

MUEBLES buenos y baratos. San Cristobal, 6, Murcia. A 6 ptas. mesas camillas. — 3-75— sillones de despacho — 4-25— mesas de cocina — 2-25— sillas valencianas De 45 a 50 cómodas — 4-75 a 10 zaferos de hierro sillerías y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.

PILDORAS BENZOICAS ROCHER. Las nuevas máquinas para coser NAUMANN. Son las mejores del mundo y han obtenido últimamente el premio más alto en la Exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO XLVI. La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como La Moda Elegante Ilustrada, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestirse con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.

DICCIONARIO BIOGRAFICO, GEOGRÁFICO, ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA en colaboración de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los nombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los tomos del mundo ó saber, la Geografía universal, la estadística de lo mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustada á la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contienen abundantisima lectura.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de

Pildoras y unguento Holloway. Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades previenen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida.

COSMYDOR. Incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre. Los médicos higienistas de nuestra época recomentan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, es la recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

A LOS GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS, Murcia, calle de la Trapería, núm. 36.